



Rencontre du président du DREE avec le patriarche Jean X d'Antioche



Service de communication du DREE, 21.01.2023. Le 20 janvier, en vue d'une visite de travail au Patriarcat d'Antioche, le métropolite Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, est arrivé en Syrie. Le 21 janvier, il s'est rendu à la cathédrale de la Dormition de Damas.

Ensuite, le président du DREE a été reçu au Patriarcat d'Antioche par Sa Béatitude le patriarche Jean X d'Antioche la Grande et de tout l'Orient. Ont aussi pris part à la rencontre, pour le Patriarcat d'Antioche, le métropolite Ephrem d'Alep et d'Alexandrette, l'évêque Moïse de Daraya, l'évêque Jean de Sergiopolis, l'évêque Arsène de Philadelphie, l'évêque Moïse de Larissa, et l'évêque Roman de Séleucie. L'Église orthodoxe russe était également représentée par l'archiprêtre Nicolas Balachov,

conseiller du patriarche de Moscou et de toutes les Russies, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, vice-président du DREE, l'archimandrite Philippe Vassiltsev, représentant du patriarche de Moscou et de toutes les Russies auprès du patriarche d'Antioche et de tout l'Orient, et le prêtre Alexandre Erchov, assistant du président du DREE.

Saluant le président du DREE, le patriarche Jean a constaté que c'était la première visite du métropolite Antoine à Damas depuis sa nomination à la présidence du Département de relations extérieures. Le programme de la visite comporte la concélébration de la liturgie avec le patriarche à l'église Saint-Georges d'Arbin et la visite de l'église d'As-Zabadani, excellente occasion, a précisé Sa Sainteté, de démontrer le soutien mutuel et l'unité des deux Églises orthodoxes, les deux susdites églises ayant été récemment restaurées avec l'aide du Patriarcat de Moscou. Le patriarche Jean a exprimé sa profonde reconnaissance à l'Église orthodoxe russe de son aide à la restauration de ces églises et d'autres sites ayant souffert des opérations militaires en Syrie. Il a assuré ses invités qu'en ces temps difficiles, l'Église orthodoxe d'Antioche priait toujours pour ses frères de l'Église orthodoxe russe.

De son côté, le métropolite Antoine de Volokolamsk a transmis au primat de l'Église orthodoxe d'Antioche les salutations fraternelles et les bons vœux de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies. Le président du DREE a remercié le patriarche Jean de son soutien et de sa prière pour l'Église russe. Dans la suite de l'entretien, il a été question du développement de la coopération entre les deux Églises.

Après un échange de cadeaux, les membres de la délégation de l'Église russe ont été invités à la table du patriarche, et l'entretien s'est poursuivi pendant le repas.

Le même jour, le métropolite Antoine et les personnes l'accompagnant ont visité les lieux de mémoire de l'histoire chrétienne de Damas. Ils se sont rendus notamment à la mosquée des Omeyyades, sur l'emplacement de laquelle se trouvait autrefois une antique église dédiée à saint Jean-Baptiste. Ils ont aussi marché dans la rue Droite, mentionnée dans le livre des Actes des apôtres au sujet du baptême de saint Paul (Ac 9,11) et visité la maison du saint apôtre Ananie, des mains duquel saint Paul reçut le baptême.